





Querido padrino,

Vivimos tiempos complejos. La superposición de varias crisis ha empeorado las condiciones de vida de millones de personas en todo el mundo. La pandemia, las guerras, la inseguridad alimentaria y la emergencia climática han golpeado con especial dureza a la infancia, la adolescencia y las familias en los países en vías de desarrollo, complicando su acceso a la educación, la atención médica y el empleo e incrementando sus niveles de vulnerabilidad.

Honduras es un país afectado por una crisis política, económica y social, con altos índices de violencia, pobreza y desigualdad que ponen en peligro el bienestar de la infancia y la adolescencia y que vulneran sus derechos. Por eso, en 2022 seguimos proporcionando apoyo a las niñas, niños, adolescentes y familias vulnerables: brindándoles entornos familiares protectores, promoviendo el desarrollo de las habilidades parentales, asegurando el acceso a la educación y a servicios de salud física y mental, ofreciendo oportunidades de formación y mejorando la empleabilidad de los jóvenes para favorecer su integración sociolaboral, y ayudando a construir comunidades protectoras y resilientes.

Para ello trabajamos coordinados con el Estado, los gobiernos municipales y las comunidades, para asegurar el impacto y la sostenibilidad de nuestro trabajo e involucrar a todos los actores sociales en la tarea de proteger a la infancia y a la adolescencia.

A través de estas páginas queremos contarte la labor que hemos llevado a cabo en nuestros distintos programas, de la que tú eres partícipe y que no sería posible sin tu colaboración.

En mi nombre y en el de cada uno de los niños, niñas, jóvenes y familias con quienes trabajamos, gracias por tu compromiso.

Un abrazo



Pedro Puig

HONDURAS

En 2022 atendimos a 223 niños, niñas y jóvenes y a 51 familias



Choluteca - Tegucigalpa



Programas de Protección

Proporcionamos cuidados alternativos en entornos familiares protectores a los niños, niñas y adolescentes que no pueden vivir con sus padres.

Acogimos a 84 niños y niñas y apoyamos a 19 familias



Programas de Jóvenes

Acompañamos a los jóvenes en su proceso de desarrollo, capacitándolos para que puedan conseguir su plena integración social y laboral hasta alcanzar su completa autonomía v emancipación.

Acompañamos a 50 jóvenes



Programas de Prevención

Apoyamos a los niños, niñas y adolescentes en situación vulnerable y a sus familias para mejorar sus condiciones de vida y prevenir la separación de padres e hijos.

Ayudamos a 89 niños. niñas y jóvenes y a 32 familias

Programas de Protección

Cuidado integral en hogares protectores



2 Aldeas Infantiles SOS





Proporcionamos distintas opciones de cuidado alternativo de calidad con el objetivo de dar respuesta a las necesidades individuales de los niños, niñas y adolescentes que no pueden vivir con sus familias. Ofreciéndoles para ello entornos cálidos y seguros con figuras de referencia estables que favorezcan su desarrollo integral.

Aseguramos su bienestar mediante:



Cuidado y protección



Acceso a la educación y apoyo escolar



Seguridad alimentaria



Salud y bienestar emocional



"Hace ocho años que vivo en la Aldea con mis dos hermanos. Aquí me han dado la oportunidad de tener una familia, me han enseñado valores, y he recibido amor, cuidados, apoyo y protección.

También me han ayudado a integrarme en la comunidad, en grupos como los Scouts, con los que he fortalecido mis habilidades.

Siempre estaré muy agradecida con las personas que aquí me cuidan".

Dana Fernanda, 16 años. Aldea Infantil SOS de Choluteca



En las Aldeas Infantiles SOS de Choluteca y Tegucigalpa ofrecemos hogares protectores a los niños, niñas y adolescentes que no pueden vivir con sus familias, en los que velamos por el cumplimiento de sus derechos, incluido el derecho a vivir en familia.

En Choluteca contamos, asimismo, con Hogares Transitorios en los que atendemos a grupos de niños, niñas y adolescentes que se encuentran en situación de alto riesgo, que no tienen familia o han tenido que ser separados de ella de manera temporal, y que están a la espera de una resolución oficial por parte de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (DINAF).

También contamos con Residencias para jóvenes menores de edad en las que fortalecen su autonomía y preparamos su tránsito a la vida independiente.

La atención que reciben en todos los casos es individual, porque cada niño, niña o adolescente es único. Trabajamos su historia de vida y, siempre que sea posible, promovemos el contacto y acercamiento a su familia biológica, ya que esto genera en ellos un sentido de pertenencia. Lo hacemos mediante llamadas, videollamadas y visitas supervisadas, y facilitamos los procesos de retorno. Para ello realizamos un trabajo previo que incluye el fortalecimiento de vínculos afectivos saludables y la formación en temáticas de crianza y disciplina positiva.

En 2022, un total de 57 niños, niñas y adolescentes se encontraban en procesos de revinculación familiar en Tequcigalpa y 21 en Choluteca.

Su educación, nuestra prioridad

Aseguramos su acceso a una educación de calidad v les proporcionamos todos los apovos necesarios. En 2022 retomaron la asistencia presencial en los centros educativos con medidas de bioseguridad.

- 45 niños, niñas y adolescentes en Tegucigalpa v 34 en Choluteca estuvieron matriculados en el sistema educativo formal y cinco asistieron a terapia ocupacional.
- 34 asistieron a tutorías de lectoescritura y matemáticas.
- 70 participaron en actividades extracurriculares deportivas.
- 11 menores de cinco años recibieron sesiones. de Arte Terapia y 6 de atención psicopedagógica.

Derecho a la salud física y mental

Cuidamos de su salud con un enfoque preventivo. Todos ellos pasaron por los controles médicos protocolarios v obtuvieron atención especializada cuando la necesitan, tanto a nivel físico como psicológico.

- 11 niños y niñas precisaron de estimulación temprana para fortalecer distintas áreas de su desarrollo.
- 44 recibieron atención médica especializada.
- 19 asistieron a psicoterapia.

Velamos por su protección

Implicamos en la protección infantil a todo su entorno, profesionales, familias y a ellos mismos. Para ello contamos con una Política de Protección Infantil que gira alrededor de cuatro ejes: conciencia, prevención, denuncia y respuesta.

Los niños, niñas y adolescentes recibieron formación sobre protección infantil y seguridad en entornos digitales. Además, desarrollaron y fortalecieron sus habilidades de autocuidado.

Programas de Jóvenes

Integración social y laboral de los jóvenes

Apoyamos en su emancipación a los chicos y chicas que han crecido en cuidado alternativo o que se encuentran en situación de vulnerabilidad. Para ello les ayudamos a adquirir las herramientas necesarias que les permitan afrontar con éxito su emancipación e integrarse plenamente en la sociedad. Aseguramos **su acceso** a:





Salud y bienestar emocional



Procesos de autosuficiencia y empleabilidad



Programas de mentoría profesional mediante acuerdos con empresas colaboradoras



"Gracias a Aldeas estoy terminando mis estudios. Tengo muchos sueños y metas. El año pasado saqué un curso de panadería y repostería, y ser un emprendedor es uno de mis objetivos, porque así podré ayudar a mi familia.

Todos mis hermanos y hermanas hemos crecido en Aldeas. Para mis padres no ha sido fácil, pero ahora nosotros estamos ahí para apoyarlos y a pesar de todo estamos unidos como familia".

Danny Salgado, 18 años. Programa de Jóvenes de Tegucigalpa



Acompañamos a los jóvenes en su transición hacia la autosuficiencia: propiciando su participación activa en sus propios procesos de desarrollo v dando respuesta a sus necesidades, desde el respeto y la libertad. Les avudamos a elaborar su Provecto de vida, una herramienta clave para alcanzar sus objetivos.

Generamos alianzas con los centros educativos y las empresas con el fin de impulsar su formación, así como las pasantías o prácticas laborales.

Organizamos nuestro trabajo con los jóvenes en dos líneas de acción:

- La Estrategia Nacional de Atención a las Personas Adolescentes v Jóvenes. Potenciando sus habilidades y competencias, atendiendo a las distintas áreas de su desarrollo.
- El Programa YouthCan! Ofreciendo formación y mentoría laboral mediante acuerdos con empresas.

Reducimos la brecha educativa y digital

Proporcionamos orientación vocacional y formación presencial y online para el desarrollo de las capacidades para la vida y la empleabilidad a jóvenes provenientes de programas de Aldeas, tanto de cuidado alternativo como fortalecimiento familiar, y también a chicos y chicas de la comunidad.

El pasado año:

- 10 jóvenes participaron en el programa de mentoría Youthcan! para la empleabilidad.
- 19 recibieron capacitación en empleabilidad y emprendimiento.
- 6 jóvenes se beneficiaron de becas anuales de inglés.
- 44 asistieron a talleres de prevención del bullying.

Además, recibieron formación en las siguientes áreas:

- 8 en repostería y panadería, diseño gráfico y barbería.
- 13 en resolución de conflictos y planificación financiera en la Plataforma Youthlink.
- 2 en cálculo básico y atención al cliente.

Programas de Jóvenes

YouthCan!

YouthCan! es un programa de Aldeas Infantiles SOS Internacional que se inicia en Honduras en 2020. Orientado al desarrollo y el fortalecimiento de las capacidades para la vida y la empleabilidad, está destinado a jóvenes de entre 16 y 24 años que se encuentran en nuestros programas de cuidado alternativo, preparándose para su independencia, y también a chicos y chicas de la comunidad en situación de vulnerabilidad.

Su misión es empoderar a la juventud para el logro de un empleo pleno y productivo, por lo que el apoyo de aliados empresariales se vuelve crucial ya que contribuyen a diseñar y ejecutar las actividades en el marco de los tres pilares del programa: mentoría, capacitación y prácticas.

Los voluntarios corporativos comparten su tiempo, su experiencia y sus propias historias profesionales como mentores, facilitando formación y guían a los jóvenes en sus primeras experiencias laborales.

A través de YouthCan! ayudamos a los chicos a convertirse en miembros activos de la sociedad, haciéndoles responsables de sus propias acciones, y contribuyendo a su formación y a la reducción de la brecha laboral.

Desde 2020, un total de 214 adolescentes y jóvenes hondureños han participado en el programa a nivel nacional con el apoyo de los socios locales.

"Me han abierto muchas puertas, para mejorar mis habilidades y mis conocimientos. Me han descubierto redes de apoyo y me siento más segura de mí misma"





Programas de Prevención

Fortalecimiento familiar y mejora de la calidad de vida







Impulsamos en las familias el desarrollo de habilidades de crianza positiva y de vínculos afectivos. Además promovemos comunidades resilientes garantes de los derechos de la infancia y la adolescencia.

Trabajamos en las siguientes áreas:



Fortalecimiento familiar y desarrollo de habilidades parentales



Promoción y defensa de los derechos de la infancia



Formación y apoyo para la empleabilidad



Prevención de la violencia contra la infancia y de género



Salud preventiva y nutrición



Creación de comunidades protectoras



Nuestro Programa de Fortalecimiento Familiar tiene el objetivo de reforzar las relaciones familiares y mejorar las condiciones de vida de las familias con hijos e hijas en situación de vulnerabilidad o riesgo para asegurar el bienestar de los pequeños e impedir un empeoramiento de sus circunstancias que pueda conllevar la separación de padres e hijos.

Trabajamos en tres áreas:

- Con las familias que han perdido la tutela de sus hijos o hijas, en coordinación con la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (DINAF).
- Con las familias de la comunidad en la Escuela para Padres.
- Con madres adolescentes.

En todos los casos tratamos de mejorar las habilidades parentales de las familias y prevenir la violencia contra la infancia formándoles en disciplina positiva.

A través de la Escuela para Padres brindamos espacios de aprendizaje sobre temáticas como los derechos de la infancia, el buen trato, la protección infantil, los derechos sexuales y reproductivos o la prevención de enfermedades de transmisión sexual.

El trabajo con las familias cuyos hijos o hijas se encuentran en cuidado alternativo es individual y tiene como objetivo contribuir a la restitución de su derecho a vivir en familia. siempre y cuando no perjudique su bienestar.

Cuando se produce el retorno, les proporcionamos apoyo técnico y económico y hacemos seguimiento para acompañarlos en la adaptación, reducir los riesgos de una nueva vulneración de derechos y fortalecer su integración en la comunidad.

En 2022:

- 8 familias que recuperaron la tutela de sus hijos e hijas recibieron apoyo y seguimiento.
- 58 familias asistieron a formación presencial sobre protección, cuidado parental y salud mental en la Escuela para Padres.
- 29 adolescentes se beneficiaron de atención v orientación para fortalecer sus conocimientos sobre sus derechos y para ejercer su rol de madres y padres de manera adecuada.
- 4 adolescentes se matricularon en el sistema educativo. formal.



ALDEAS INFANTILES SOS